

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 07.12.23

Anwesend:	Paul, Uli, Max, Martin, Jan, Judith, Antonia, Luise, Nicole, Andre, Jonathan
Moderation:	Paul
Protokoll:	Uli

TO

TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO

TOP 2: Bericht FRIV

TOP 3: Termin der Wahlen (Institutsrat, Fakultätsrat, Frauenbeauftragte)

TOP 4: Bericht AK Winterfeier

TOP 5: Finanzbeschluss Winterfeier

TOP 6: Vorstellung des AK Satzungssause

TOP 7: Änderungsanträge des AK Satzungssause

TOP 8: Feierliche Überreichung der Satzung an neue FSI Mitglieder

TOP 9: Workshopgeldverteilung Fachschaftsfahrt

TOP 10: Studentische Mitglieder in Kommissionen

TOP 11: Verantwortlichkeit Anbringen/Verteilen der Semesterticket Poster

TOP 12: Honorable Mentions

TOP 13: Moderation und Protokoll der nächsten Sitzung

TOP und Thema	Verantwortlich
<p>TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO</p> <p>Wo ist das Protokoll der vorletzten Woche? Kurze Vorstellung des Protokolls letzter Woche, ohne Einwände angenommen</p>	Paul
<p>TOP 2: Bericht FRIV</p> <ul style="list-style-type: none"> - FRIV in Adlershof (Mathe), Paul war da - Wahl neuer Referent*innen; Paul berichtet von der Wahl; Diaga und Niclas (Geschichte!) werden FaKo-Referent*innen nach StuPa-Bestätigung - Moodle-Kurs Awarenesskonzeptkonzeption von der FRIV existiert - Bericht, wie es uns als Fachschaft geht, soll ins FRIV-Moodle Etherpad - Kurze Rückfragen zum Café in der DORO, es gibt noch viele offene Fragen, Kommunikation mit Niclas steht 	Paul
<p>TOP 3: Termin der Wahlen (Institutsrat, Fakultätsrat, Frauenbeauftragte)</p> <p>12.12.2023, Friedrichsstraße 191, geht zur Wahl!</p> <p>Newsletter wurde schon geschickt, Telegram und Insta und Ankündigungskurs?</p> <ul style="list-style-type: none"> - Jonathan macht Ankündigungskurs - Luise und Jonathan macht Telegram - Jonathan macht Insta <p>Sollen wir eine Wahlempfehlung geben? Kurze Debatte, Stimmung eher nein</p>	Paul
<p>TOP 4 : Bericht AK Winterfeier</p> <ul style="list-style-type: none"> - 13.12. wird eine FSI-Winterfeier stattfinden! - 17 Uhr, DORO 24, Raum 1.204 - Trinken und Snacks werden gestellt, aber man darf auch gerne was mitbringen – Finanzbeschluss siehe unten - Alle sollen kommen - Werbung? Plakat wurde bereits designt! <ul style="list-style-type: none"> o Jonathan und Luise drucken o Telegram: Jan + Paul o Instagram: Paul o Plakate aufhängen: Paul und Genoss*innen ab 15 Uhr, Unterstützer*innen dürfen dazu kommen 	Martin
<p>TOP 5: Finanzbeschluss Winterfeier</p> <p>Wir beschließen maximal 100€ für Verpflegung für unsere Winterfeier auszugeben.</p> <ul style="list-style-type: none"> • erwartete Teilnehmendenzahl 40 • geplante Ausgaben: max 100€ <ol style="list-style-type: none"> 1. Finanzierungsquelle: allgemeines Haushaltsbudget 2. Art und Menge der Lebensmittel: 5x Lebkuchen, 5x Kinderpunsch, 5x Spekulatius, 5x Weihnachtsgebäck, 3x Weihnachtsdekoration <ul style="list-style-type: none"> • Durchführungsverantwortlicher: Martin <p>Finanzbeschluss einstimmig angenommen, ohne Enthaltungen.</p>	Martin
<p>TOP 6: Vorstellung des AK Satzungsausschuss</p> <ul style="list-style-type: none"> - kurze Einführung in die Fachschaft + was unsere Satzung ist 	Paul

<ul style="list-style-type: none"> - in der Satzung stehen die uns selbstgegebenen Aufgaben und wie wir diese Aufgaben prozedural übernehmen - Erinnerung: Beschlüsse sind erst nach Bestätigung der Protokolle in der folgenden Sitzung gültig; Beschlüsse als dreivierteil Mehrheit; vier Menschen müssen anwesend sein; Sitzungen werden 2 Tage zuvor auf der Website angekündigt; Protokolle werden auf der Website veröffentlicht → siehe für Details Satzung 	
<p>TOP 7: Änderungsanträge des AK Satzungssause</p> <p>Paul stellt folgende Änderungsanträge vor:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Eingangsformel: In der Eingangsformel wird in Satz 1 hinter „§19“ und vor „BerIHG“ die Worte „Absatz (1) Satz 2“ hinzugefügt. 2. Hausrecht verankern: In §1 werden die Absätze (2) und (3) getauscht und entsprechend richtig vortlaufend unnummeriert. Im vorherigen Absatz (2) wird hinter dem ersten Satz der Satz hinzugefügt: „Die FSI hat in ihrem Sitz Hausrecht.“ 3. Kontakt zwischen Fachschaften: In § 3 wird am Ende ein Absatz (g) ergänzt mit dem Wortlaut: „Den Kontakt zwischen den Fachschaften der HU, z.B. durch die aktive Teilnahme an der Fachschaftsrate und Initiativenversammlung (FRIV) zu fördern.“ 4. Ankündigung kommender Plenarsitzungen: Der § 4 Absatz Satz 2 wird gestrichen und ersetzt durch: „Der Termin und Ort der kommenden Plenarsitzung wird mindestens 24 Stunden vor Beginn dieser Sitzung auf der Website der FSI angekündigt. Der Ort muss innerhalb Berlins liegen und grundsätzlich allen FSI-Mitgliedern zugänglich sein. Kurzfristige Änderungen des Ortes sind möglich, wenn der neue Ort innerhalb von 15 Minuten vom angekündigten Ort aus erreichbar ist und der Zeitpunkt des Beginns der Plenarsitzung um 15 Minuten in die Zukunft geschoben wird und am angekündigten Ort klar erkennbar ist wo die Plenarsitzung stattdessen stattfindet.“ 5. Dominanz von Statusgruppen in Plenarsitzungen: In § 4 Absatz (3) wird am Ende ergänzt: „Die*Der Moderator*in achtet auf ein angemessenes Verhältnis des in der Plenarsitzung von Statusgruppen eingenommenen Raums.“ 6. Klarstellung des in Kraft tretens von Beschlüssen: In § 4 Absatz (5) wird der erste Satz bezüglich der Protokolle ins Singular verändert und die Geltung in „in Kraft treten“ geändert. Die Sätze lauten dann: „Ein Protokoll wird per Beschluss gemäß dem in §4 Abs. (7) geschilderten Abstimmungsverfahren auf einer kommenden Sitzung verabschiedet. Dieser erfolgreich gefasste Beschluss tritt gemeinsam mit allen in jenem Protokoll gefassten Beschlüssen in Kraft.“ 7. Definition der Beschlussfähigkeit anpassen: In § 4 Absatz (6) wird die intendierte Definition der Beschlussfähigkeit um die ordnungsgemäße Ankündigung ergänzt. Es wird der Teilsatz ergänzt zu Satz 1 ergänzt: „und die entsprechende Plenarsitzung 	<p>Paul</p>

<p>gemäß §4 Abs. (1) angekündigt worden ist.“</p> <p>8. Streichung des Absatzes aufgrund von Änderungsantrag 6: Der §4 Absatz (8) wird gestrichen und ersetzt durch einen Versuch das In-Kraft-Treten von Beschlüssen zu erklären und konfligierende Beschlüsse zu erklären. Der Absatz lautet nun: „In Kraft getretene Beschlüsse sind für alle Mitglieder der FSI bindend. Bei mehreren sich widersprechenden Beschlüssen ist derjenige gültig welcher zuletzt protokolliert wurde.“</p> <p>9. Konsequenz des In-Kraft-Tretens von Beschlüssen In § 5 Absatz 2 wird zwischen „ein“ und „Beschluss“ die Worte „in Kraft getretener“ hinzugefügt.</p> <p>10. Folgeänderung aufgrund von Änderungsantrag 6: In § 6 Absatz (3) wird der Verweis auf §4 Absatz (7) und (8) gestrichen und Ersetzt durch: „§4 Absätze (5) und (7)“. Außerdem wird der Satz 2 ersatzlos gestrichen.</p> <p>11. Sitzungsauserterminbestimmung: In §6 Absatz (4) wird der Wortlaut: „Auf der fünften, sechsten oder siebten Sitzung jedes Wintersemesters“ gestrichen und ersetzt durch: „Auf einer Plenarsitzung jährlich vor, auf oder nach der ersten Fahrt des Wintersemesters“</p> <p>12. Anpassung der Orthographie: § 6 Absatz (5) wird „\$“ in „§“ geändert. (Kampf dem Amerikanischen Imperialismus.)</p> <p>Abstimmung: Die Änderungsanträge 1-3 und 5-12 werden einstimmig angenommen, keine Enthaltungen.</p> <p>Debatte über Änderungsantrag 4, so wie er oben geschrieben steht. Lieber eine konkrete Zeit oder lieber eine vage Formulierung? Keine eindeutige Stimmungslage. Neuer Formulierungsvorschlag:</p> <p>4.* Ankündigung kommender Plenarsitzungen: Der § 4 Absatz Satz 2 wird gestrichen und ersetzt durch: „Der Termin und Ort der kommenden Plenarsitzung muss am Tag vor der Sitzung auf der Website der FSI angekündigt werden. Der Ort muss innerhalb Berlins liegen oder die Sitzung muss online für alle zugänglich stattfinden und grundsätzlich allen FSI-Mitgliedern zugänglich sein. Kurzfristige Änderungen des Ortes sind möglich, wenn der neue Ort innerhalb von 15 Minuten vom angekündigten Ort aus erreichbar ist und der Zeitpunkt des Beginns der Plenarsitzung um 15 Minuten in die Zukunft geschoben wird und am angekündigten Ort klar erkennbar ist wo die Plenarsitzung stattdessen stattfindet.“</p> <p>Abstimmung über den veränderten Änderungsvorschlag 4.*: 9 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen. Damit ist der Änderungsantrag angenommen.</p>	
<p>TOP 8: Feierliche Überreichung der Satzung an neue FSI Mitglieder</p> <p>Wie es geschrieben steht.</p>	Paul
<p>TOP 9: Workshopgeldverteilung Fachschaftsfahrt</p> <p>Frage der Rückerstattung aus den Workshopgeldern der Fachschaftsfahrt, wie kann man das ordentlich verteilen? Idee: Die Menschen, die sich melden, bekommen keine Rückerstattung. So können alle noch ein bisschen mehr erstattet bekommen. Nach kurzer</p>	Paul

Erklärung Abstimmung: 8 Stimmen dafür, 1 Enthaltung, damit ist diese Verteilung angenommen.	
TOP 10: Studentische Mitglieder in Kommissionen Da Kerstin nicht da ist und niemand konkrete Informationen hat, wird der Punkt auf nächste Woche verschoben. Paul bittet Kerstin um mehr Informationen, um nächste Woche den Punkt einbringen zu können.	Kerstin in Abwesenheit
TOP 11: Verantwortlichkeit Anbringen/Verteilen der Semesterticket Poster Die Politik hat uns überholt.	Max J. in Abwesenheit
TOP 13: Verknüpfung FSI-Philosophie und andere Fachschaften – bspw. Geschichte/Philo FU <ul style="list-style-type: none"> - Max steht bisher ein wenig mit Einzelnen in der FSI-Geschichte in Kontakt - Max stellt die Frage, was Verknüpfung bedeutet; Paul bringt ein, dass vor Fakultätsräten sich mit allen betroffenen Fachschaftsinitiativen auszutauschen - Jonathan bringt ein, dass FSIs vor allem zweckgebunden kooperieren, Beispiel potenzielles DORO-Café - Antonia bringt ein, dass sich für Periodenprodukte lohnen würde, mit Grundschullehramts-FSI zusammenzutun für die DORO 24 – Antonia fragt mal nach - All gender-Toiletten sind in der Friedrichsstraße 191 zwar per Protokoll beschlossen, ob sie aber umgesetzt wurden, ist unsicher - Eventuelle Verknüpfung mit FSI Philo FU wird zwar positiv gesehen, aber noch nicht in Angriff genommen → ggf. nächste Woche 	Max F.
TOP 12: Honorable Mentions	Alle
TOP 13: Moderation und Protokoll der nächsten Sitzung Moderation: Antonia Protokoll: Jonathan	